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КОМИТЕТ ПО ЛИКВИДАЦИИ РАСОВОЙ ДИСКРИМИНАЦИИ 

 
Пятьдесят шестая сессия 

 
КРАТКИЙ ОТЧЕТ О 1399-м ЗАСЕДАНИИ, 

состоявшемся во Дворце Наций в Женеве в пятницу, 
 

24 марта 2000 года, в 15 час. 00 мин. 
 

Председатель:  г-н ШЕРИФИС 
 

СОДЕРЖАНИЕ 
 

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ И ДРУГИЕ ВОПРОСЫ (продолжение) 
 
 Предложение по поводу тематического обсуждения вопроса о положении рома 
 
 Проект общей рекомендации в отношении статьи 6 (продолжение) 
 
 Всемирная конференция по борьбе против расизма, расовой дискриминации, 

ксенофобии и связанной с ними нетерпимости 
 
ЗАКРЫТИЕ СЕССИИ 
 
 
 В настоящий отчет могут вноситься поправки. 
 
 Поправки должны представляться на одном из рабочих языков.  Они должны быть 
изложены в пояснительной записке, а также внесены в один из экземпляров отчета.  
Поправки следует направлять в течение одной недели с момента выпуска настоящего 
документа в Секцию редактирования официальных отчетов, комната Е. 4108, Дворец 
Наций, Женева. 
 
 Любые поправки к отчетам об открытых заседаниях Комитета на данной сессии  
будут сведены в единое исправление, которое будет издано вскоре после окончания 
сессии. 
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Заседание открывается в 15 час. 25 мин. 
 

ОРГАНИЗАЦИОННЫЕ И ДРУГИЕ ВОПРОСЫ (пункт 5 повестки дня) (продолжение) 
 
1. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ отдает дань уважения работе уходящего в отставку докладчика по 
вопросам, касающимся статьи 15, г-на Ван Бовена, и говорит, что г-н Боссайт согласился 
продолжить эту работу.  При отсутствии возражений он будет считать, что Комитет 
одобряет это решение. 
 
2. Решение принимается. 
 
 Предложение по поводу тематического обсуждения вопроса о положении рома 

(CERD/C/56/Misc.26) 
 
3. Г-н БЕНТОН, внося на рассмотрение доклад Рабочей группы (CERD/C/56/Misc.26), 
говорит, что заявление, упоминаемое в пункте 3, должно быть сначала обнародовано на 
вебсайте Управления Верховного комиссара Организации Объединенных Наций по 
правам человека (УВКПЧ).  От Организации по безопасности и сотрудничеству в Европе 
(ОБСЕ), которая уже примерно 12 месяцев имеет в Варшаве свой контактный центр по 
проблемам рома, ожидается основной доклад.  Этот доклад должен быть авторитетным и, 
насколько это касается положения в Европе, весьма всеобъемлющим документом. 
 
4. Г-н БОССАЙТ говорит, что если ожидается представление доклада от ОБСЕ, то в 
заключительной части последнего предложения пункта 3 доклада следует добавить слова 
"межправительственные организации". 
 
5. Решение принимается. 
 
6. Г-н РЕШЕТОВ отмечает, что после пятьдесят седьмой сессии можно было бы 
высказать общую рекомендацию о том, что государствам-участникам, в которых 
проживает население рома, следует отражать данный вопрос в своих докладах. 
 
7. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что, насколько он понимает, Комитет хочет одобрить 
рекомендации, содержащиеся в докладе Рабочей группы, с внесенными поправками. 
 
8. Решение принимается. 
 



  CERD/C/SR.1399 
  page 3 
  
 
 Проект общей рекомендации в отношении статьи 6 (продолжение) 

(CERD/C/56/Misc.27) 
 
9. Г-н БЕНТОН предлагает изменить пункт 2 проекта общей рекомендации следующим 
образом: 
 
  "Комитет уведомляет государства-участники о том, что, по его мнению, право 

добиваться справедливой и адекватной компенсации или сатисфакции в случае 
нанесения ущерба в результате такой дискриминации, которое воплощено в статье 6 
Конвенции, не всегда можно обеспечить лишь путем наказания лица, виновного в 
такой дискриминации;  судам и другим компетентным органам следует, когда это 
уместно, также рассматривать вопрос о присуждении финансовой компенсации за 
ущерб, как моральный, так и материальный, нанесенный жертве". 

 
10. Г-н ФАЛЛЬ предлагает заменить слова "ущерб, как моральный, так и материальный" 
словами "материальный или моральный ущерб". 
 
11. Решение принимается. 
 
12. Проект общей рекомендации, касающейся статьи 6, с внесенными в него поправками 
принимается. 
 

Всемирная конференция по борьбе против расизма, расовой дискриминации, 
ксенофобии и связанной с ними нетерпимости 
 

13. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что проблематикой Всемирной конференции будет 
заниматься рабочая группа открытого состава, которая обсудит доклад Контактной 
группы. 
 
14. Г-н ШАХИ спрашивает, какой статус будут иметь решения рабочей группы. 
 
15. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ говорит, что рабочая группа открытого состава будет наделена 
мандатом от Комитета по рассмотрению вопросов, касающихся Всемирной конференции.  
Он напоминает членам Комитета о принятом решении в отношении того, что Контактная 
группа будет подотчетна рабочей группе и Комитету в целом. 
 
16. Г-н ШАХИ говорит, что Контактная группа упрочится и будет более 
представительной, если в ее состав войдет г-н Валенсия Родригес.  Поэтому он хочет 
предложить г-на Валенсию Родригеса в качестве члена Группы. 
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17. Г-н ФАЛЛЬ говорит, что он провел неофициальные консультации с членами 
Комитета в отношении того, хотят ли они возобновить прения о членском составе 
Контактной группы, по поводу которого уже было принято решение.  Восемь членов 
выступают против этой идеи, шесть - ее поддерживают и три - воздержались.  Таким 
образом, очевидно, что принятое решение должно остаться в силе. 
 
18. Г-н ШАХИ говорит, что он не пытается возобновить прения, а просто предлагает 
кандидатуру уважаемого коллеги для включения в состав Группы.  Он просит поставить 
этот вопрос на голосование. 
 
19. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ спрашивает, не согласится ли г-н Шахи с неофициальным 
изложением мнений членов, чтобы избежать проведения голосования. 
 
20. Г-н ШАХИ говорит, что Всемирная конференция приобрела огромное значение с 
учетом отрицания права на жизнь в таких точках, как Босния, Руанда и Косово, и что 
основным пунктом повестки дня должно быть предупреждение геноцида.  Вместе с тем в 
силу различных причин Комитет не смог рассмотреть документы отдельных членов 
Комитета по данному вопросу, и они по-прежнему ожидают рассмотрения.  Поэтому роль 
Контактной группы еще больше возросла, и складывается ощущение, что она должна 
отразить различные точки зрения в рамках Комитета.  Таким образом, он просит Комитет 
выразить свою позицию в процессе официального голосования. 
 
21. Г-н АБУЛ-НАСР говорит, что он надеется, что данный вопрос не посеет 
разногласий.  Цель сводится к тому, чтобы иметь эффективную Контактную группу.  
В соответствии с ее кругом ведения Группа не вправе представлять Комитет или 
действовать без инструкций;  ее роль сводится просто к обеспечению контактов и 
представлению информации.  Вопрос сводится не к географическому распределению, а к 
заполнению места, оставленного г-ном Гарваловым, в результате ухода которого в 
Контактной группе не осталось эксперта со схожими знаниями системы Организации 
Объединенных Наций или опытом проведения конференций Организации Объединенных 
Наций.  Г-н Валенсия Родригес будет прекрасной заменой. 
 
22. Г-н НОБЕЛЬ, выступая по порядку ведения заседания, предлагает не возобновлять 
прения в отношении состава Контактной группы. 
 
23. Г-н ШАХИ говорит, что возобновление прений будет подразумевать обсуждение 
всего членского состава Контактной группы.  Он выдвигает новое предложение о том, что 
к Группе должен присоединиться еще один член. 
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24. Г-н ФАЛЛЬ говорит, что, поскольку голосование уже было проведено, предложение 
г-на Шахи равнозначно возобновлению прений.  Согласно правилам процедуры прения не 
могут быть возобновлены без согласия двух третей присутствующих и участвующих в 
голосовании членов.  Если члены не удовлетворены результатами консультаций, которые 
он провел, Комитет должен провести голосование по порядку ведения заседания с целью 
принятия решения о том, возобновлять ли прения.  Это строго правовой подход, однако, 
по его мнению, данный вопрос уже был тщательно обсужден, и Комитету следует 
предотвратить возникновение раскола.  Г-н Валенсия Родригес сможет внести свой вклад 
в рамках деятельности рабочей группы открытого состава. 
 
25. Г-н ШАХИ говорит, что применительно к его предложению такого решения не 
принималось.  Изначальное предложение, согласно которому в состав Контактной группы 
должны входить четыре члена, было отклонено, однако фамилии были другими.  
Предлагаемая им фамилия является новой, и поэтому его предложение является новым. 
 
26. Предложение г-на Нобеля о том, чтобы не возобновлять прения, принимается 
8 голосами против 1 при 6 воздержавшихся;  два члена не принимали участия в 
голосовании. 
 
27. ПРЕДСЕДАТЕЛЬ в ответ на вопрос г-на АБУЛ-НАСРА заверяет Комитет в том, что 
круг ведения рабочей группы будет строго применяться. 
 
ЗАКРЫТИЕ СЕССИИ 
 
28. После взаимного обмена любезностями ПРЕДСЕДАТЕЛЬ объявляет о закрытии 
пятьдесят шестой сессии. 
 
 

Заседание закрывается в 16 час. 45 мин. 
 

 
 


